



せせらぎ通信

椎葉村立大河内小学校だより

令和7年度 7月号



1学期終了・いよいよ夏休み

いよいよ本日18日(金)に1学期終業日を迎えました。子どもたちはこの1学期の間に心身両面で大きく成長しました。特に7月は「意思表示をしよう」という目標のもと「コミュ力アップ週間」を設け、様々な場面で意思表示することを頑張りました。今後、このような週間を設けなくとも日頃から自分の考えを積極的に述べたり、様々な場面で反応したりできるようになることを期待しています。

明日からは、子どもたちが待ちに待った夏休みがスタートします。今年の夏休みは、7月19日(土)から8月27日(水)までのいつもよりちょっと長い40日間です。日頃の学校生活ではできない様々なことに挑戦できるチャンスです。また、家庭や地域の一員としての意識を高める絶好の機会にもなります。終業式の話の際に、私の方からは、3つ宿題を出しました。

- 1 自分の命を守ること
- 2 夏休みしかできないことにチャレンジすること
- 3 80年前の戦争についてお家の人と話す、もしくは本を読むこと

3つめの宿題は、1年生には難しいかもしれません、ぜひ、保護者の方がリードしていただけるとありがたいです。

また、夏休み期間中の生活については、「夏休みのしおり」をもとに各学級で指導しました。自由な時間が多くなる分、生活リズムが乱れたり、ケガや事故のリスクが高まったりします。きまりやマナーを守って、安全に、そしてある程度は規則正しく生活できますよう、家庭や地域でのご指導や見守りをよろしくお願ひいたします。

大河内小学校ならではの行事（その1 ロングクラブでの魚釣り）

「ロングクラブ活動（魚釣り）」を7月7日（月）に実施しました。「大河内の自然を味わう」「大河内の自然を楽しむ」という目標を達成するために「大河内ならではの魚釣りの実施」となっています。

学校下の一つ瀬川に降り、それぞれが魚がいそうな場所を考えて釣り糸を垂らしました。5・6時間目の実施だったので、汗が噴き出すぐらいの暑さでした。しかし、子どもたちはおかまいなし。「絶対に釣りたい！」その一心で竿を振りました。釣果は、ヤマメ2匹にアブラメ数匹。釣れた子も釣れなかった子も大満足の様子でした。

この「魚釣り」も自然に囲まれた大河内小学校ならではの活動です。自然に感謝する時間となりました。



大河内小学校ならではの行事（その2 九大演習林宿泊学習）

7月10日（木）、11日（金）の2日間、大河内小学校ならではの行事の一つである「宿泊体験学習」を行いました。昨年度は、延期になり12月の実施でしたが、今年度は、予定通り宿泊体験学習を実施しました。

10日（木）の6時間目終了後、九大演習林宿泊施設に移動し、体験学習がスタートしました。はじめの会の後の「夕食づくり」では、各学年で仕事を分担して、慣れた様子でカレーライスとサラダを作りました。とてもおいしくできあがりましたよ。その後の片付けを手際よく終え、入浴をすませ、夜の活動は、「虫とりと虫の観察」の予定でしたが、あいにくの雨で、しおりづくりをしました。なかなかの出来映えでしたので、ご覧になってください。

夜も大河内っ子らしく、時間どおりにすやすやと就寝しました。

翌日は、天気予報どおりの雨。残念ながら、予定していた沢遊びは中止となり、学校へ戻ることとなりました。残念そうな子どもたちに、2学期に沢遊びをすることを約束しましたので、2学期にぜひ、実施したいと思います。繰り返しになりますが、この宿泊体験学習は、大河内小学校ならではの活動です。九大演習林職員の方々の全面協力により実施させていただいています。

「子どもたちを楽しませるため」「一つでも思い出を作ってもらうため」「森林の素晴らしさを伝えるため」、職員の方々がいろいろな場を提供してくださいます。今年も子どもたちは、大河内地区の素晴らしさに気づくことができたのではないでしょうか。



大河内っ子が活躍します

先日の愛鳥週間作品地区審査会で1年生の優斗さんの作品が銅賞に輝きました。愛鳥週間の作品は応募数も多く、入賞するのは難しいのですが、その中の銅賞は立派です。

他にも、6月14日（土）と6月21日（土）の宮崎日日新聞の学園俳壇で1年生の縁太郎さんの作品「あめのなか きらきらきれいにあじさいが だんすをしてるよ ああゆれてるよ」と心美さんの作品「あさがおの たんじょうびだよ めがでたよ」が掲載されました。大河内っ子の活躍に心が躍りました。



主な行事（予定）

- 8月
28日（木）始業式
29日（金）身体計測



- 9月
1日（月）大河内っ子タイム（保健）
2日（火）臼太鼓踊り練習 クラブ活動
5日（金）伝えタイム

- 10日（水）修学旅行事前指導
11日（木）結団式
17日（水）臼太鼓練習（夜）
19日（金）きずな交流
22日（月）ミーティングタイム
（スローガン決め）
29日（月）応援練習



1学期が終了いたしました。11名の子どもたちは、皆様方のお陰で、この72日間で大きく成長いたしました。1学期のご支援に感謝申し上げます。ありがとうございました。
2学期も子どもたちのさらなる成長のためにご協力等よろしくお願ひいたします。